

ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA DEL PATRONATO DE LA FUNDACIÓN DE BOLOS DE CANTABRIA (29-03-23)

En la Casa del Deporte Paco Gento, sita en la Avda. del Deporte, 112, en Santander, siendo las 19:30 horas del día 29 de marzo de 2023, tiene lugar la reunión anual ordinaria del Patronato de la Fundación Bolos de Cantabria, previamente convocada por su Presidente, a la que asisten los siguientes Patronos:

Juan Antonio Amenábar Pérez (presidente), José Ángel Hoyos Perote (secretario en funciones), Enrique Torre Bolado, Fernando de la Torre Renedo, Fernando Diestro Gómez, Rafael Rovira Arenal, Juan Carlos González de la Sota y la Federación Cántabra de Bolos, representada por su presidente, Norberto Ortiz Alonso y Juan Francisco Quevedo Gutiérrez, director de Cultura.

Una vez computados e identificados los asistentes y sus representaciones, el presidente del Patronato, Juan Antonio Amenábar, procede a declarar válidamente constituida la reunión, pasándose a continuación al estudio y deliberación de los puntos contenidos en el siguiente

ORDEN DEL DÍA

1º.- Acta de la sesión anterior.

En este punto se hace constar que el acta de la reunión anterior celebrada el 22-04-22 fue redactada, leída y aprobada por los asistentes a la misma a la finalización de la reunión, por lo que no procede someterla a votación.

2º.- Memoria de las actividades 2022

a) Folleto desplegable “Los Bolos en Cantabria”

Se ha editado un folleto de tamaño A2 con información básica de las cuatro modalidades, croquis de la bolera con sus dimensiones, fotos y mapa de distribución geográfica de cada modalidad.

b) Publicación del Cuento “Claudia y la magia de los Bolos”

Juan Francisco Quevedo, patrono de la Fundación en representación de la Federación Cántabra de Bolos es su autor y nos cuenta los sueños de Claudia, una niña que ama los bolos y se prepara para verlos cumplidos algún día. Fue presentado en la Sala de Ámbito Cultural de El Corte Inglés el viernes 9 de diciembre.

c) Publicación “BOLCAN-Anuario de los Bolos de Cantabria 2022”

Publicación de 368 páginas -antes llamada Memoria de Actividades- que contiene toda la actividad bolística realizada en la temporada en las cuatro modalidades, con resultados, clasificaciones de todas las competiciones, una agenda con las noticias más importantes y un último bloque que recoge el historial de todas las competiciones oficiales desde 1941.

d) Actividad Internacional.

La Asamblea General de la Asociación Europea de Juegos y Deportes Tradicionales-AEJeST se celebraba este año en Verona, Italia, del 16 al 18 de septiembre, organizada por la Associazione Giochi Antichi, coincidiendo con el Festival “Tocati , juegos en la calle”, que a finales de año ha sido reconocido por la UNESCO como Patrimonio

Cultural de la Humanidad. La Fundación estuvo representada por José Ángel Hoyos. También estuvieron presentes los delegados de la Federación Cántabra de Bolos, el Proyecto Madera de Ser y la Federación Cántabra de Deportes para Discapacitados Intelectuales.

e) Censo de boleras de Cantabria.

Se ha continuado trabajado en la recogida de datos, mediciones y fotos de las boleras de la región con el objetivo de publicar el próximo año el libro “Boleras de Cantabria”, elaborar un censo y poner a libre disposición en la web.

f) Exposición “40 Años del Estatuto de Autonomía”.

A petición del Parlamento de Cantabria, con motivo de la celebración de los 40 años de aprobación del Estatuto de Autonomía de Cantabria, se preparó una exposición fotográfica, con una foto comentada con el hecho más destacable de cada año desde 1982 a 2022. La exposición, en el Patio del Parlamento de Cantabria, fue inaugurada el 1 de julio y estuvo abierta todo el mes.

g) Premio Muslera

La Fundación firmó un convenio con el Ayuntamiento de El Astillero para colaborar en la organización del Premio Muslera, especialmente en la parte relacionada con el jurado -3 votos-, recayendo en José Ángel Hoyos, patrono de la Fundación, la función de secretario, sin voto. La ceremonia de entrega del IX Premio Muslera, a la Ciudad de Torrelavega, tuvo lugar el 19 de noviembre en la Sala Bretón de Astillero.

h) Curso en la Universidad de Cantabria.

Los bolos estuvieron presentes en el programa del curso “*Preservación y conservación de la Etnografía y el Folklore*” desarrollado en Torrelavega y que formaba parte de la programación de los Cursos de Verano de la Universidad de Cantabria. José Ángel Hoyos, patrono de la Fundación Bolos de Cantabria, fue el encargado de desarrollar la ponencia sobre la historia de nuestros juegos de bolos como Bien de Interés Cultural Etnográfico Inmaterial (2015), su desarrollo y transformación de juego a deporte, y los programas desarrollados -Escuelas de Bolos y Madera de Ser- para garantizar el caudal hereditario a las nuevas generaciones.

i) Fórum Mundial de Juegos Tradicionales.

José Ángel Hoyos, patrono de la Fundación, fue el único español en participar como ponente en el I Fórum de la Red Mundial de Profesores e Investigadores de Juegos Tradicionales, que contó con más 120 participantes de 32 países y 4 continentes, desarrollando el tema de la “Promoción de los bolos en Cantabria”, haciendo un breve repaso de la historia y la importancia del juego en nuestra región, de la situación actual del juego en su paso a deporte y en los programas federativos de promoción: Escuelas de Bolos y Madera de Ser.

3º.- Ejercicio Económico 2022

Se aprueba por unanimidad el Ejercicio Económico correspondiente al año 2022, que tras unos ingresos de 21.690,00 euros y unos gastos de 20.596,35 euros arroja un superávit de 1.093,65 euros, que sumados a los 414,40 sobrantes del ejercicio anterior registran un saldo favorable de 1.508,05 euros a 31-12-22 en la cuenta abierta en el Banco Santander.

4º.- Plan de Actuación 2023

Se aprueba por unanimidad el Plan de actuación para el año 2023, con el siguiente programa de actividades a desarrollar:

- Publicación del Libro de “Boleras de Cantabria”, que recoge a modo de censo las boleras de los 102 municipios.
- Exposición “Mujer y Bolos, 400 años de bolos en Cantabria”.
- Publicación del Cuento infantil “De la bolera a la madriguera”, de Laura Abascal Sáez
- Publicación del Libro “Jugando a los bolos en prosa y verso”, de Juan Francisco Quevedo y José Ángel Hoyos.

- e) Publicación de “BOLCAN-Anuario de los Bolos de Cantabria 2023” sobre la actividad de las cuatro modalidades de bolos de Cantabria
- f) La maleta de los bolos. Adquirir maletas/trolleys con bolos y bolas de bolo palma, dos tamaños, para ceder en préstamo temporal a los centros de enseñanza y asociaciones.
- g) Actividad Internacional. Participar en la Asamblea General de la AEJeST a celebrar en octubre en Portugal.
- h) Colaboración en la publicación de una revista “El eco de la madera” sobre el Bolo Pasiego, sus orígenes, evolución y situación actual, presentado por Estefanía Pelayo como trabajo de fin de grado en la Universidad del Atlántico.
- i) Exposición itinerante “Los bolos, de juego a deporte”. Colaborar con Ayuntamientos, Centros de enseñanza y Asociaciones Culturales para hacer la exposición de los paneles con la historia de los bolos y realizar charlas informativas.
- j) Colaborar con el Ayuntamiento de El Astillero en la organización del X Premio Muslera.

5º.- Ruegos y preguntas.

No se formulan ni ruegos ni preguntas.

Y siendo las veinte horas y treinta minutos del día arriba citado, el presidente da por terminada la reunión de la que como secretario accidental levanto el presente acta.

El Presidente
Juan Antonio Amenábar

El Secretario accidental
José Ángel Hoyos